



Nombre de alumno: Nadia Angélica Pérez Flores.

Nombre del profesor: Guillermo Montesinos Moguel.

Nombre del trabajo: Código de ética del MVZ.

Materia: Ética y bioética veterinaria.

Grado: 8°

Grupo: Medicina veterinaria y zootecnia.

Ocosingo, Chiapas 26 de enero de 2025

IMPORTANCIA Y COMPONENTES DEL CODIGO DE ÉTICA DEL MVZ.

En el código de ética de los mvz. Se reúnen los principios, reglas y virtudes, que se consideran adecuados para elaborar un referente deontológico, cuyo propósito no es complementar o reglamentar la legislación vigente, sino guiar la conducta de los Médicos Veterinarios Zootecnistas y facilitar la reflexión ética sobre los diversos aspectos de la función que desempeñan.

El código de ética de los médicos veterinarios zootecnistas es el conjunto de principios y reglas que rigen la conducta profesional de los veterinarios en la relación que emplean con sus pacientes, los clientes y con la sociedad en general, algunos de los principios y reglas que componen el código de los mvz son los siguientes:

- Respeto y cuidado de los animales: los médicos veterinarios tienen como deber tratar a los animales, con respeto, cuidado y compasión, con la responsabilidad de hacer todo lo posible para minimizar el sufrimiento de los pacientes y el dolor siempre y cuando el propietario lo autorice.
- Los médicos veterinarios tienen como obligación tener bajo confidencialidad la información relacionada con los animales y sus propietarios.
- Los veterinarios deberían mantener su competencia profesional a través de la educación constante y las actualizaciones de sus conocimientos y habilidades.
- Los veterinarios deben ser honestos y transparentes en la relación con sus clientes, deben proporcionar información precisa y completa sobre el tratamiento, el diagnóstico y los costos.
- Los veterinarios tienen como deber respetar la autonomía de los clientes, concediendo que tomen decisiones informadas acerca de sus animales.
- Los veterinarios deberían colaborar con otros profesionales de la salud animal, para informarse, tener una opinión diferente o apoyo que se necesite, para así poder proporcionar un mejor cuidado integral y eficaz a sus pacientes.

- El código enfatiza el respeto hacia los propietarios de los animales pero no solo se limita a la atención clínica de los animales; también incluye la protección de la salud pública y la seguridad alimentaria, especialmente en el caso de los MVZ involucrados en la producción animal, ya que el código refleja la importancia de la colaboración interdisciplinaria, debido a que el trabajo del MVZ impacta directamente en el bienestar humano y ambiental.
- El código hace mucho énfasis en la importancia de tratar a los animales como seres sintientes, lo cual es un avance significativo en términos éticos y sociales, ya que al reconocer los derechos de los animales y trabajar por su bienestar es un pilar esencial en el ejercicio veterinario moderno.

Algunas de las reglas específicas con las que consta el código de ética del mvz son las siguientes:

- No realizar procedimientos invasivos o innecesarios.
- No prescribir medicamentos innecesarios, en exceso o con una dosis no correspondiente.
- No realizar experimentos en animales sin la debida autorización y justificación.
- No discriminar a los clientes o a los animales por motivos de raza, sexo, edad, solvencia económica o condición médica.

En los principios fundamentales refleja un enfoque integral de la medicina veterinaria, que no solo considera la atención directa a los animales, sino también el papel en la salud pública y los ecosistemas.

El mvz está llamado a desempeñar su labor con rectitud, evitando conflictos de interés y prácticas que puedan comprometer el bienestar animal o la confianza de la sociedad o en lo contrario en sus clientes frecuentes.

En Medicina Veterinaria, la ética y la moral se emplean para sensibilizar a los estudiantes de medicina veterinaria para ejercer profesionalmente la carrera, desenvolviéndose en un ámbito de honestidad, legitimidad y responsabilidad en beneficio de animales y de la sociedad.

Un tema de suma importancia que también hace mención el código de ética es acerca de la eutanasia, este tema está basado en los cuatro principios que sustentan a la bioética los cuales son: autonomía, beneficencia, justicia y no maleficencia.

- **Autonomía:** en medicina veterinaria se aplica de la siguiente manera si el propietario de un paciente, en pleno uso de sus facultades mentales, solicita la eutanasia, esto solo se realiza salvo que no haya otra opción para evitar el sufrimiento del animal, de lo contrario no se procede a realizar la eutanasia puede seguir bajo el tratamiento y si el cliente no quiere llevar en pie el tratamiento firma una carta de disentimiento informado.
- **Beneficencia:** El médico veterinario considera si el procedimiento aliviará el sufrimiento del animal de manera efectiva y respetuosa. Por ejemplo, en situaciones en las que un animal tiene una enfermedad terminal o un dolor insoportable que no puede aliviarse con tratamiento, la eutanasia puede ser la opción que más beneficie al animal.
- **Justicia:** Implica garantizar que el proceso se realice de manera ética, profesional y sin favoritismos, tomando decisiones basadas en la mejor evidencia disponible y en los valores éticos que rigen la profesión.
- **No maleficencia:** se aplica al asegurar que el procedimiento sea lo menos doloroso y estresante posible para el animal, usando técnicas adecuadas y aprobadas, así como medicamentos que garanticen una muerte rápida y sin sufrimiento, los veterinarios evalúan cuidadosamente la condición del animal para asegurarse de que la eutanasia sea una opción ética y necesaria, y no simplemente una solución conveniente.

Para concluir con este tema el código de ética de los médicos veterinarios se diseñó para garantizar que las actividades de los profesionales se realicen con integridad, responsabilidad, respeto por la vida animal y compromiso hacia la sociedad, este código es una herramienta esencial y demuestra la importancia del MVZ no solo como un médico de animales, sino también como un guardián del bienestar colectivo.